

## FEP Palmero, instrumento fundamental para garantizar la sostenibilidad del sector

*Así lo afirma el estudio de Evaluación Económica del impacto sobre el sector palmero colombiano del Fondo de Estabilización de Precios para el Palmiste, el Aceite de palma y sus Fracciones, FEP Palmero, realizado por el Centro de Investigaciones para el Desarrollo, CID, de la Universidad Nacional de Colombia(\*).*

**E**l estudio realizado demuestra que el FEP Palmero se ha constituido en un instrumento fundamental para garantizar la sostenibilidad económica del sector palmero colombiano, estimulando un crecimiento importante de las áreas sembradas, mayores fuentes de empleo rural, adecuado abastecimiento de la demanda interna y la generación de excedentes exportables, que le han permitido al sector insertarse gradualmente en el contexto internacional.

También asegura que la optimización que busca el FEP Palmero a partir de la estabilización de los precios de venta a los diferentes mercados de consumo en un nivel medio, entre el precio paridad de importación del aceite de palma o sus sustitutos y el FOB de exportación del aceite de palma, ha conducido no solo a unos mejores ingresos para los productores de aceite de palma crudo sino también ha redundado en beneficios para los cultivadores de palma de aceite por los ingresos derivados de la venta del fruto de palma de aceite. Así mismo, el instrumento ha fortalecido el poder de negociación de los productores de aceite en un mercado caracterizado por pocos compradores del lado de la demanda y muchos productores del lado de la oferta de aceite de palma.

En ausencia del FEP Palmero, menciona el estudio de la Universidad Nacional, los productores de aceite de palma se verían enfrentados a la inestabilidad en el precio, lo cual reduciría la rentabilidad, se elevaría el riesgo de la inversión y en consecuencia, podría haberse estancado, en parte, el crecimiento del área sembrada, e incluso habría podido presentarse un déficit en la oferta local de aceite de palma.

El estudio, a través de un análisis económico riguroso, encuentra que para el periodo 1998 – 2010, sin el FEP Palmero, el ingreso al productor hubiera descendido en 15%, derivado de una menor producción equivalente al 6,6%, una demanda que tan solo hubiera crecido 3,7% y menores precios que, en ese escenario, habrían presentado una reducción del 11%. Se observa que incluso se hubiera exportado menos de lo efectivamente realizado en el periodo.

Así mismo, el estudio analizó la pertinencia del FEP Palmero hacia futuro y construyó diversos escenarios de sensibilidad del mecanismo, ratificando la importancia del mismo para la comercialización del aceite de palma, así como es un instrumento que complementa los beneficios que se derivan del Sistema Andino de Franjas de Precios (SAFP). Los resultados arrojaron que la permanencia de dichos mecanismos, permitirían que



a finales de este decenio, Colombia consiga abastecer su demanda interna y tener excedentes exportables crecientes. De lo contrario, los ingresos del sector se verían afectados, lo cual desincentivaría las siembras y por tanto la oferta de aceite de palma nacional.

En otras palabras, el mecanismo de estabilización de precios para el sector palmero, durante toda su historia, ha tenido un impacto positivo tanto en el ingreso de los palmicultores, como en sus decisiones de inversión, en el volumen de aceite producido y, por supuesto, en la generación de un excedente exportable.

(\*) Copia del estudio se encuentra a disposición del público en el Centro de Información y Documentación del Sector Palmero.